

REPOSICIONAMIENTO DE MEDICAMENTOS

Fármacos de ida y vuelta

Las herramientas informáticas han propiciado las estrategias de reposicionamiento de medicamentos. La búsqueda de nuevos usos para viejos fármacos beneficia especialmente a patologias raras y emergendes.

Maria Sánchez-Monge, Madrid | Maria Sanchez@diario .com | 23/11/2015 00:00

compartir 🥁 🔝 💁 Compartir Like 2 Twittear ΩΩΩΩΩ (votal | 0 comentarios

farmacología

imprimir 🚔 | tamaño 🗀 🕂



Muchos fármacos empiezan su vida útil con la misión de tratar una enfermedad y acaban sirviendo para combatir un problema totalmente diferente. Es algo que ha pasado siempre, pero antes solía ser fruto de la casualidad y ahora se busca de forma sistemática. Cada vez son más las empresas y centros de investigación que se vuelcan en lo que se conoce como reposicionamiento de fármacos. Cuando se persigue un tratamiento para una patología concreta, antes de recurrir a moléculas nuevas, ¿por qué no hacer una búsqueda entre las ya existentes? Esta tarea, que requiere bucear entre los miles de principios activos existentes, resultaba prácticamente imposible cuando no se contaba con las potentes herramientas informáticas actuales

Las revistas científicas publican numerosos estudios sobre el halfazgo de nuevas indicaciones para viejos fármacos. Hace unos meses, un trabajo en Science Translational Medicine reveió que el antihistamínico clorciclizina también podría emplearse para hacer frente al virus de la hepatitis C. Si se confirmase esta nueva indicación, al tratarse de un medicamento conocido no se requerirían estudios de seguridad, lo que ahorraría tiempo y dinero.

Nature Communications recogía el mes pasado otro potencial cambio de uso; el fármaco para el asma montelukast puede restituir la función cognitiva y aumentar el desarrollo de nuevas neuronas en ratas viejas. Quién sabe si el futuro depara a este medicamento una nueva vida enfocada al tratamiento de la demencia.

El reposicionamiento de fármacos es una estrategia muy apropiada para las dolencias poco frecuentes; son de sobra conocidos los problemas de rentabilidad que lastran la investigación en este campo. Otra área en la que tampoco abundan las opciones farmacológicas son las





MÁS SOBRE FARMACOLOGÍA

Se buscan 'viejas' moléculas para luchar contra el cáncer por Sonia Moreno, Madrid | soniamb@diariomedico.com Firmacos que no se diseñaron para el cáncer, se investigan ahora por su potencial antitumoral, algunos ya han adquir indicaciones conoclógicas.

Liraglutida podría ayudar a co hepática



Pablo Valdés Solis Jueves, 10-11-2016 (10:00h) Jefe de Servicio de Radiología d